140 urtez hegaldiak bideratzen 140 años orientando el vuelo



Introducción

Se cumplen 140 años de la fundación del Colegio de La

Asunción Mira-Cruz. Tanto nuestro edificio como el alumnado

han ido dando cambios adaptándose a cada tiempo. Qué

mejor manera de celebrar este aniversario que abriendo

nuestro colegio en una visita guiada. Gracias a las Jornadas

Europeas de Patrimonio de 2022 y su impulso al Patrimonio más sostenible, se brindó la oportunidad de aventurarnos en esta idea ya que hemos realizado muchos cambios en el edificio hacia una era más sostenible. Con ayuda de nuestra Familia Asunción (alumnado, profesorado, familias, trabajadores, comunidad educativa y comunidad de hermanas) realizaremos 3 turnos de visitas guiadas el viernes 5 de mayo de 2023. En horario de 16:15, 16:45 y 17:15, habrá plazas limitadas.

Articulo de la directora del Colegio La Asunción Donostia

Nikole Iñarra

140 urtez hegaldiak bideratzen. 140 años orientando el vuelo.

Ez, hau ez da hegazkin-konpainia baten iragarkia, lerro buru honek askoz gehiago esan nahi du.

140 urtetan zehar La Asunción Ikastetxeak egin duen ibilaldia modu laburrean adierazi nahi duen esaldia baizik.

No, esto no es un anuncio de una compañía aérea, esta cabecera de línea significa mucho más.

<u>Una frase que quiere expresar de forma breve el recorrido que ha hecho el Colegio La Asunción a lo largo de 140 años.</u>

En el mes de octubre celebramos con esperanza el 140 aniversario de la fundación de nuestro colegio, obra de Santa María Eugenia Milleret, fundadora de la Congregación de las Religiosas de La Asunción y mujer emprendedora y adelantada a su tiempo que tuvo como objetivo educar a mujeres en una época (s XIX) en la que la educación estaba dirigida esencialmente a los hombres.

Esta mujer fue quien eligió el solar donde se ubicaría el colegio y quien, personalmente, supervisó la construcción de este edificio de estilo neogótico que fue dirigida por los arquitectos donostiarras Ramón Cortázar y Manuel

Echave. Éste último sería el arquitecto que años más tarde dirigiría la obra de la catedral del Buen Pastor.

Los comienzos del colegio fueron sencillos, una semilla pequeña que germinó y que, habiendo pasado, como cualquier proyecto humano y de vida, por momentos diferentes y por circunstancias diversas, ha crecido y aún hoy perdura. La Asunción mantiene viva la pasión por la educación; ese tesoro que no tiene precio, que es valor en sí mismo y que permanece, aunque muchas veces oculto bajo otros aspectos válidos, pero no esenciales.

En toda esta trayectoria, las características y el alumnado han pasado por diferentes etapas. Ya casi desde su origen convivían una pequeña escuela gratuita abierta al entorno con la construcción del edificio principal en el que se atendía a un alumnado femenino y de élite.

Las guerras mundiales y la guerra civil dejaron su impronta en la marcha del colegio y, como consecuencia de un cambio en la mentalidad de la sociedad, la Iglesia y la Congregación, el colegio se abre a las distintas clases sociales y se adapta a los nuevos tiempos.

La Congregación de las Religiosas de La Asunción siempre ha mostrado su carácter internacional. De origen francés, pronto se extendió por Europa, América, África y Asia.

Nuestro colegio de Donostia, también comenzó su andadura atendiendo a un escogido grupo de alumnas y hoy es un colegio intercultural, del que forman parte alumnas y alumnos de más de 30 países.

Tal y como reza en nuestra Misión:"somos un centro educativo, católico y abierto". Nuestra opción educativa se basa en el modelo de educación de Santa Mª Eugenia que busca formar personas íntegras que lleguen a ser mujeres y hombres libres, responsables y comprometidas en la transformación de la sociedad según los valores del Evangelio.

Hoy el Colegio de La Asunción quiere seguir haciendo frente a los nuevos retos que la sociedad y nuestro tiempo nos demandan, pero siempre, desde su vocación transformadora de la sociedad, uniendo innovación y tradición. La constante reforma de instalaciones, la transformación digital, la innovación educativa, la integración intercultural, se ensamblan con los valores del evangelio con el fin de educar integralmente a alumnas y alumnos que serán las mujeres y hombres del futuro, capaces de comprometerse y trabajar por ese Reino de Dios con el que soñaba Mª Eugenia: lugar de verdad, de justicia social, del cuidado de la casa común, de libertad y de paz.

El vuelo que comenzó hace 140 años, sigue su trayectoria, teniendo como objetivo ofrecer una educación liberadora que lleve al alumnado a una manera de pensar, sentir y actuar desde el ser y no desde el tener, desde el servicio y no desde el poder, desde el grupo y no desde el individualismo.

Una frase de Santa Mª Eugenia dice así: "Si vuestros/as alumnos/as quieren volar, no les cortéis las alas, orientad su vuelo". El Colegio ha orientado el vuelo de generaciones y generaciones y hoy, 140 años después, mantiene

vivas la ilusión y la pasión por educar y contribuir a que el alumnado de hoy siga siendo fiel al legado de Mª Santa Mª Eugenia.